

SOMMAIRE

Environnement et anthropisation

Coordonné par Didier GALOP et Jean-Paul MÉTAILIÉ

Jean-Paul MÉTAILIÉ,

Les mémoires invisibles de l'environnement. Avant-propos..... 1

Didier GALOP, Magali TUAL, Fabrice MONNA, Janusz DOMINIK, Argitxu BEYRIE et Fabrice MAREMBERT,

Cinq millénaires de métallurgie en montagne basque. Les apports d'une démarche intégrée alliant palynologie et géochimie isotopique du plomb..... 3

Five thousand years of metallurgy in the Basque mountains : the contributions of an integrated process mixing palynology and the isotopic chemistry of lead.

Raquel GONZÁLEZ PELLEJERO, Jose María SIERRA ÁLVAREZ, Manuel FROCHOSO SÁNCHEZ,

Exploitation minière de haute montagne et histoire de l'environnement : les calcinations de minerai dans les Picos de Europa (Cantabria, Espagne)..... 17

High mountain mining and environmental history : Picos de Europa ore calcinations.

Boris VANNIÈRE, Didier GALOP, Christine RENDU et Bernard DAVASSE,

Feu et pratiques agro-pastorales dans les Pyrénées-Orientales : le cas de la montagne d'Enveitg (Cerdagne, Pyrénées-Orientales, France)..... 29

Fire and agro-pastoral practices in eastern Pyrénées : the case of the mountain of Enveitg.

Jean GASCÓ,

Exemples d'organisation spatiale du peuplement à la fin de la préhistoire récente : le Languedoc occidental..... 43

Examples of spacial organisation of population settlement at the end of recent prehistory : western Languedoc.

Christine BOURQUIN-MIGNOT, Olivier GIRARDCLOS,

Construction d'une longue chronologie de hêtres au Pays-basque. La forêt d'Iraty et le Petit Âge Glaciaire..... 59

Building of along beech (Fagus silvatica) tree-ring chronology in Pays basque. Iraty forest and the little ice age.

Carlos MANUEL, Luis GIL,

Le pin maritime (*Pinus pinaster L.*) en Galice (nord-ouest de la Péninsule Ibérique) : arbre introduit ou autochtone ? Arguments sur son origine historique..... 73

The maritime pine (Pinus pinaster L.) in Galicia (N-W of the Iberian peninsula) : was the tree introduced or is it indigenous ? Arguments concerning its historical origins.

Carlos MANUEL, Luis GIL,

De quelques mythes répandus sur les forêts espagnoles..... 83

Of some myths concerning Spanish forests.

NOTES BIBLIOGRAPHIQUES : 91

Géographie en fêtes (Alain Lefebvre). – Histoire du tourisme sur la Côte basque (Jean-Paul Charrié).

Sud-Ouest
Européen

n°11

juin 2001

ISSN : 1276-4930

ISBN : 2-85816-629-3

Code SODIS : F276296

Prix de vente : 14,48 € (95 F)



9 782858 166299

Éléments sous droits d'auteur